

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

10 céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

HACE FALTA MAS

Por las subsistencias

El Gobierno ha empezado a poner en práctica la recién promulgada ley de subsistencias, comprando trigo, constituyendo las Juntas en las capitales de provincia y cumpliendo algunas otras disposiciones de la misma.

Estas primeras medidas han producido el resultado de descubrir algunos conatos de agio de parte de acaparadores, con quienes antes se había tratado para realizar el abaratamiento del trigo, y nuestros ministros afirman que ni aquellas ni otras combinaciones que se intenten podrían ser llevadas a cabo por sus autores, pues tienen los poderes públicos el firme propósito de hacer cumplir la ley a cuyos preceptos y a los intereses generales de la población española, amenazada de miseria la carestía de los productos de primera necesidad tienen que ser propuestas por todas las conveniencias particulares, por respetables que parezcan.

Estas manifestaciones, hechas por el señor presidente del Consejo en representación del Gobierno, han de producir buen efecto en la opinión pública, pero a nuestro juicio no bastan: es preciso además que esos conatos de acaparamiento y usura se pongan completamente en descubierto, formándose un expediente si fuere necesario y dando se a la Prensa los nombres de los que resulten culpados, para que toda la nación sepa quienes, en estas excepcionales circunstancias, dejan de proceder con el desinterés y patriotismo que las mismas requieren.

Toda medida para precautelar el riesgo de que el trigo y con el mismo el pan pueda faltar ó ponerse sumamente caro en nuestra patria, será siempre poca, y aunque el señor Dato y con él el ministro de Hacienda, hayan comprometido en los Estados Unidos y en la Argentina la adquisición de importantes partidas de trigo y maíz siempre hay que temer que nuevos acontecimientos futuros impidan a los comprometidos a vender, cumplir esta obligación, y por este motivo llegue a faltar ó escasear aquel artículo de tan primera necesidad y a presentarse otra vez el conflicto, que por ahora parece resuelto, satisfactoriamente.

Atraviesa la Humanidad civilizada una de las crisis más violentas y á la vez profundas de cuantas hasta aquí han amenazado su existencia; guerras y epidemias en el centro de Europa; carestía y paralización productora y comercial en el resto del Continente. Depresión económica en el resto del mundo, más ó menos directamente li-

gado, ó por lazos políticos ó por relaciones mercantiles con las naciones en lucha y revoluciones y paralización de negocios y exceso de oferta de trabajo sobre la demanda de braceros en muchos Estados, de los que hasta aquí venían siendo centro á donde se dirigía la corriente emigratoria europea: este es el cuadro nada halagüeño de nuestra época y para alegrar colores tan sombríos y transformar ambiente tan crítico y amenazador, hace falta mucho cuidado y no menor altruismo en todos; en quienes dirijan, para designar orientaciones acertadas y en los dirigidos para seguir esos derroteros con fé en el resultado final y buen deseo de laborar por el bien de la patria.

Por eso insistimos nuevamente en estos extremos, aunque ya con anterioridad han sido tratados en nuestras crónicas, y pedimos á quienes gobiernan mucha firmeza para que cumplan debidamente en la forma que de ellos espera el país en estas circunstancias.

Postal diaria

España debe regenerarse por el trabajo y por la instrucción. Deben castigarse en el presupuesto gastos como los del clero, que no aportan elementos útiles á la vida nacional, pero debe prestarse atención y auxilio eficazísimo á la instrucción pública, base de nuestra futura moralización y manantial de donde pueden brotar las energías que nos han abandonado. Es necesario ennoblecer el trabajo, porque vivimos en una nación de hidalgos, y la hidalguía no debe ser sólo generosidad de corazón; podemos trabajar hidalgamente, que no hay desdoro.

F. PI Y MARGALL.

CRONICA

El sacrificio

La viejecita hablaba con voz trémula y balbuciente; los nietos escuchaban con débil ansiedad; la luz mortecina del candel denegrido combinaba, con la lumbre del farol, proyecciones sombrías sobre el grupo ingenuo.

—...Y habéis de saber, hijos míos —si guió la sibila inspirada, que el hada azul le dijo al joven: «Porque fuiste en el pensar atinado, porque en la vida fuiste bueno, yo he de concederte un sublime don. Si fueses muerto por azar ó injusticia, resucitarás al tercer día».

Y andando, andando, el joven llegó hasta la cueva de unos bandidos. El jefe de los malhechores ordenó que fuese apresado, y allí, en unión de otros cien infelices, fué guardado en una mal oliente y oscura mazmorra.

Eran de ver las lágrimas y de oír los

sollozos de los condenados á muerte. Todos temían que el alba llegase, pues con ella había de llegar la aflicción y el quebranto. Nuestro héroe conservaba, empero, sereno el espíritu. Poco antes de que el gallo cantase el hexámetro virgiliano, se hizo llevar á presencia del malhechor y le dijo con sublime entereza:

—¿Quieres sangre? Toma la mía; pero perdona á mis compañeros. Yo solo fui quien osó delatarte; sólo sobre mí debe recaer la sanción de tu justa venganza.

Y entonces el capitán de la banda le hizo matar y ordenó la libertad de los otros. Y mientras, enajenados de alegría se alejaron los que alcanzaron inesperada misericordia, el protegido del hada azul quedó traspasado en el campo por la daga del bandolero.

Pero el hada no faltó á su promesa. Tres días después, cuando ya los bandidos habían reanudado su marcha, resucitó y se encontró sano y bueno, como si no le hubiera ocurrido el menor accidente.

Y desde entonces la memoria del joven se conserva y es reverenciada en aquellos lugares, porque supo ser grande y sacrificarse por los demás.

—¡Qué bonito! —dijeron los niños á coro, y palmorearon la peregrina fábula.

Uno quedó silencioso; por su frente pasó una sombra. Por fin, alzó la pequeña cabeza pensadora y preguntó á la anciana:

Diga usted, abuelita, ¿ese muchacho tan generoso sabía que iba á resucitar al tercer día?

Es claro —le contestó la abuela. —El hada se lo había dicho.

—Entonces dijo el niño con noble franqueza. —¿qué mérito tuvo al morir?

La historia no dice lo que la vieja pudo contestarle; lo que sí dice el comentarista es que si hubieran discurrido de esta manera todos los hombres, se hubiera ahorrado la humanidad muchos siglos de luto, de ignorancia, de persecución y de estupidez.

ANTONIO ZOZAYA.

Semana Santa

Estamos en plena Semana Santa, á través de sus fantásticas sombras empieza á moverse henchida de un misticismo embrutecido y repugnante á todo criterio sano, el pueblo parece que se reanima al sonido de sus tambores y trompetas, y, como siempre, á presertarse para ser juguete de sus impostores hipócritas y fariseos.

Ahora se preparan los fetiches que las comparsas han de pasear por la vía pública con el fin de que la farsa y el embrutecimiento siga adelante.

Así, cumpliendo el pueblo con los fines de sus impostores, el teatro ceremonioso tendrá siempre público que pague la esplendorosa vida de todos

esos actores que con tanto descaro como cinismo mienten al público.

En las gradas de sus sinagogas se observa la formación de varias comparsas y á la voz de mando, cual si hubiese de librarse un gran combate, vemos salir el fanatismo religioso formando dos ordenadas filas, con el nombre de procesión santa y los penitentes llevando sobre sus hombros troncos de madera en forma de cruz, en señal del barbarismo que representan, y á sus pies gruesas y largas cadenas que confirman su verdadera esclavitud.

Nada de cuanto representan estos actos de barbarie les extraña á las gentes sencillas: todo les parece manifestaciones inocentes.

Las calles por donde pasan los fetiches se hacen intransitables de tanto público; curioso, sí, pero sin darse cuenta que con su presencia forma el valor real de lo que solo representa artefacto, idolatría pura.

Más cerca, casi rozando los vestidos, pasa una carroza: es el gran fetiche que la chispa ingeniosa formó de barro, piedra ó madera; mirad, si queréis, tomada con vuestras propias manos y os convencereis de que solo es un tronco, acaso cercado por los años; pero el fanatismo religioso lo presenta como una divinidad custodiada por un clero que canta en lenguaje para tí desconocido, derramando el incienso perfumado, con gravedad absoluta; resulta de estos actos ceremoniosos la verdadera idolatría del culto pagano. En sus templos, poblados de santos ricamente vestidos y alhajados, está el mentis de sus predicaciones de humildad. No no seis tales humildes, en vuestras procesiones representais el fausto y el lujo y provocais á la miseria. El centellear de las piedras preciosas que lucen los cantos, con sus túnicas de terciopelo y vestidos de seda, contrastan con las predicaciones de ese Cristo que habeis tomado como escudo para explotar á las gentes ignorantes y para embrutecer al rebaño que no vé más allá de sus narices.

El pueblo siempre es el mismo; es aquel que presenciaba vuestros autos de fé en las plazas públicas, y es hoy el que forma en comparsa en las procesiones y en actos públicos por repugnantes que éstos sean. Mientras os dure este pueblo, tendréis vida; cuando el pueblo desaparezca y quede el individuo, habreis muerto.

Entretanto, siga la farsa.

UN GUSANO ROEDOR

Villena

En broma y serio

El centenario de la muerte de Cervantes se vá á celebrar con todos los esplendores propios del caso. Habrá, entre otras cosas, solemnidades literarias y artísticas, publicaciones «ad hoc» y fiestas populares.

Pero no se ha iniciado todavía una gran idea, que se debiera realizar si es rigurosamente cierto aquello de

«que Cervantes no cenó cuando concluyó el «Quijote».

Cosa harto triste, en verdad, pero también satisfactoria si es cierto que los ayunos y abstinencias azuzan al espíritu, avivan la imaginación y contribuyen á la creación de las obras inmortales.

Rentista hay que piensa, cuando lee algún trabajo literario verdaderamente notable:

—¡Qué bien está! ¡Qué gazuza debe de tener este poeta!

Y no concibe que un vate gaste un grueso abdomen, ni se explica á un novelista sin la cara chupada, las piernas delgaditas, el estómago pegado á la espina dorsal y la bolsa vacía. Tan es así, que en los juegos florales jamás se le ha ocurrido á nadie regalar al poeta premiado un portamonedas.

Consagrada, pues, por la tradición, por el uso y por el abuso, la pobreza de los escritores, natural es que para ellos no hayan cambiado los tiempos, y hoy son bastantes los estilistas que no cenan todas las noches, distinguiéndose sólo de Cervantes en que no aprovechan la ocasión para concluir el «Quijote»

Las bellas letras no son cobrables ni á noventa días vista, y cuando un poeta se pone á versificar ó un prosista á trazar sus lindos párrafos, aunque relampaguee, truene y granice, está perdiendo un tiempo precioso.

Con el más inspirado de los sonetos, se vá á la plaza y no se obtiene á cambio de él ni un misero penacillo.

—Le doy á usted este soneto por ese pedazo de queso, — se le dice á la vendedora.

Y ella contesta:

—¡Que se le quitó!... Entonces sería usted el que me daba á mí el queso!...

Nosotros hemos ido á una tienda y hemos pedido un chorizo extremeño, para comérselo con pan en una orgía.

—¿Cuánto es?

—¡Un real!

—¿Le será á usted lo mismo en vez del real, este tomo del «Romancero del Cid»?

—¡Jé, jé!... ¡Guasa viva!

Y agarró el tendero una pesa de á kilo, y el dependiente nos dijo:

—¡Váyase, que le vá á pesar! ¡Váyase enseguida!

Y nos fuimos con cierto pavor, aunque dado nuestro desarrollo físico, de verdadero publicista, pensamos:

—¡Hombrel! ¡Si me fuera á pesar... hubiera cogido una pesa de quinientos gramos!

Considerando que la ocasión la pin tan calva, y resultando que los escritores, en su inmensa mayoría, aunque no escriban «Quijote», se quedan sin cenar bastantes noches, proponemos nosotros que una de las fiestas del centenario sea una cena literaria, de carácter nacional, que á la vez se celebre

en toda España, y en la cual, después de darle lectura á las últimas páginas de la inmortal novela engullan á dos carrillos.

Si se celebra esa comilona que nosotros proponemos, nuestro periódico estará dignamente representado por «Vulcano», compañero de redacción que define muy bien las necesidades del estómago.

Y en esas cenas de conmemoración, al destaparse el champán, ó el garrafón del aguardiente, se habría de brindar por la regeneración estomacal, por el robustecimiento físico de los que en España escriben, prometiéndose unos á otros dejar de escribir mientras no adquieran todos la convicción de que no volverá á ocurrir el triste caso del ilustre manco de Lepanto.

DON PROCOPIO

Sucesos

Ateneistas

Habiéndose creído que la vía pública era sitio apropiado para discutir, así lo hicieron los ciudadanos Pascual Blasco Blasco, Antonio Sepúlveda Cortés, Ismael Samper Ferrandiz, Antonio Sogorb Ferrera, Tomás Blasco Blasco y Antonio Besiá Sala, pero cuando la discusión degeneró en acalorada disputa, acertó á pasar una pareja de los de Seguridad, y los condujo á la inspección de vigilancia.

Allí terminó el «jaleo».

El «Minuto»

En la inspección de vigilancia se ha presentado Francisco Benito Laplana, denunciando, que fué maltratado de palabra y obra por José Mineto (a) «Minuto».

Un disparo

En las primeras horas de esta madrugada sonaron cuatro detonaciones en la calle de San Vicente.

El pedáneo de este barrio se dirigió al lugar de donde partieron los disparos y encontró un revolver en el suelo viéndolo correr á dos individuos uno tras el otro.

Del público pudieron recoger las autoridades el rumor de que los disparos los había hecho un tal Cabrera contra un individuo llamado Vilaplana.

El Juzgado entiende en el asunto.

Por fumar

El de Seguridad 83 ha denunciado á un sujeto llamado Alberto Picazo, por fumar en la sala de espectáculos del Teatro Nuevo y desobedecer al mencionado guardia que le requirió para que no lo hiciera.

Malos tratos

Los de Seguridad números 37 y 76, presentaron en la Inspección á Rafael García Alcaraz quien sin motivo de ninguna clase maltrató cruelmente á su esposa Manuela Aznar Budi.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 455 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Equivocación lamentable

Ayer llegó hasta nosotros el rumor de que había sufrido una grave intoxicación la señorita Eugenia Lozano, hermana de nuestro compañero en la Prensa D. Carlos, y no queriendo cometer la ligereza de anotar las versiones que sobre el particular han corrido, hoy podemos decir á nuestros lectores mejor informados que se trata de una lamentable equivocación.

La señorita Lozano, arreglando el botiquín de explorador de su hermano Antónito, vió en él una pastilla, que creyó que era para la tos y la ingirió agena al peligro que corría, pues se trataba de una pastilla de sublimado que su hermano guardaba para diluir la en un litro de agua.

El mal sabor de la pastilla alarmó á la interesada que enseguida dió cuenta de lo que había hecho y tanto su padre como la familia, se apresuraron á suministrarles vomitivos que dieron el resultado apetecido.

Se avisó á los médicos; y á los pocos minutos se personaron en el domicilio de la señorita, los médicos señores Ramos y D. Pascual Pérez, quienes pusieron en juego todos los remedios que la ciencia indica para estos casos.

Desde ayer no se ha separado de la cabecera de la enferma el Sr. Ferrandiz, practicante de la Cruz Roja.

No obstante la gravedad consiguiente del caso, tiene esperanzas de salvar á la enferma el médico de cabecera D. Pascual Pérez.

Todo cuanto queda expuesto fué declarado ayer por la interesada, al Juzgado que se personó en el lugar del suceso.

De todas veras deseamos que la enferma recobre la pérdida salud.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

NOTICIAS

Ha sido nombrado corresponsal de ALICANTE OBRERO en Villena nuestro amigo Enrique Guardiola y de Alcoy Eduardo Martínez.

Los que deseen suscribirse en dichas poblaciones á nuestro periódico se dirigirán en Alcoy plaza de la Constitución, número 8, y en Villena Calvario, número 3.

El señor gobernador piensa convocar para uno de estos días, á la Junta Local del Centenario de Cervantes.

El exgobernador civil don Rufino Beltrán, ha dirigido una extensa carta al señor Fernández Ramos en la que le ruega sea intérprete de su agradecimiento ante la Junta de Protección á la Infancia y Represión á la Mendicidad, por el envío del pergamino que dicha Junta le dedicó.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

Esta Alcaldía anuncia la subasta para contratar el servicio de limpieza y barrido de las calles y plazas de nuestra población.

Ha fallecido en esta capital después de penosa dolencia, el honrado cobrador de esta sucursal del Banco de España, don Rafael Bellido.

Enviamos nuestro pésame á la familia por tan sensible pérdida.

A los que de deseen suscribirse en Monóvar á nuestro periódico, le advertimos que se dirijan á nuestro corresponsal en dicho pueblo, José Berenguer, calle de Colomer, número 6.

En el sumario que contra Luis Boix, (a) «Don Luis», instruye el Juzgado de Chinchilla por asalto al tren número 7 y lesiones, dicha autoridad judicial cita para ofrecerles la causa á doña Luisa Vargas, madre de uno de los viajeros lesionados y los demás damnificados á quienes pertenecen varios objetos recuperados.

Ayer tarde celebró una reunión la «Taurina de Levante», para tratar de si hay posibilidad de celebrar la corrida de San Pedro á base del diestro Belmonte.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro muy querido amigo y compañero de redacción D. José Climent, que procedente de Pego, permanecerá en esta capital hasta pasadas las fiestas de las próximas Pascuas.

Reciba nuestro fraternal saludo de bienvenida.

Ha reanudado su publicación nuestro querido colega «Fraternidad», de Alcoy.

Deseamos al colega larga y próspera vida.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 á 1'50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

Convocatoria

LOS ZAPATEROS

La sociedad de obreros constructores de calzado «La Racional», de Elche, convoca á todos los pertenecientes á este ramo para que asistan á la reunión extraordinaria que celebrará esta sociedad el día 30 del corriente á las ocho y media de la noche en el domicilio plaza de Joaquín Costa, al lado del Círculo Obrero.

Esta sociedad espera asistireis á dicha reunión por tener que tratar asuntos de interés relacionados con la construcción del calzado francés que tanto nos interesa, quedando vuestros y de la causa.

Elche 29 Marzo 1915. Por la sociedad: El Comité.

La sociedad de trabajadores de fábricas y almacenes denominada «La Defensa», convoca á las Directivas de las sociedades de su pacto de unión que son las siguientes: Trabajadores del puerto «La Marítima», «La Terrestre» y «La Paz», aserradores mecánicos «La Igualdad», toneleros «La Defensa» y carreros «El Progreso», para el miércoles 31 del corriente y á las siete de su noche en el domicilio social Casa del Pueblo, con el fin de tratar de la reunión que al efecto ha de celebrarse, el medio de dar exclusividad y legítima estabilidad á esta entidad, así como también para unificar el título ó denominación que esta ha de tener en lo sucesivo. —La Directiva.

TEATRO NUEVO

Mañana día de moda

La usurpadora

Alcance postal

Terrible

equivocación

Bilbao.—En el pueblo de Baracaldo ha ocurrido un trágico suceso.

Encontrándose el joven de diez y ocho años Joaquín Sarría acostado en su casa, oyó en el jardín el ruido producido al intentar forzar una ventana. Creyendo hubiera ladrones, cogió una escopeta, salió al jardín y vió un desconocido; echóle el alto, pero éste le arrojó un ladrillo.

Entonces Joaquín disparó

su escopeta, cayendo al suelo el desconocido.

Joaquín volvió á su casa, relató á su madre lo ocurrido y ambos salieron con un farol, y vieron que la víctima era el padre de Joaquín, que se encontraba gravísimo.

Había recibido la perdigonada en la cara.

Entre madre é hijo le llevaron á la casa y á la media hora falleció.

Joaquín marchó al cuartel de la Guardia Civil, contando lo ocurrido.

El detenido dice que su padre volvió tarde á casa, y por no llamar entró por la ventana, dando así lugar al triste suceso.

Exposición obrera

Sevilla.— Los periódicos elogian la Exposición obrera, que hoy ha sido inaugurada, y en la que entre los trabajos expuestos figuran varios muebles árabes con preciosas incrustaciones, y una rueda de automóvil sin neumático, estando sustituido por un fleje, cuyo invento ha sido elogiadísimo.

Formidable incendio

Salamanca.—Un voraz in-

cendio destruyó anoche la fábrica de chocolates y confituras de D. José Martínez, sita en la plazuela de San Juan Bautista.

Ardieron las casas números 15 16 y 17 durando el fuego desde las seis á las once de la noche.

El arquitecto municipal dirigió los trabajos de extinción, y el secundario le secundó con acierto.

Resultó lesionado un joven, llamado Chimba,

Las pérdidas han sido importantísimas; las tres casas han experimentado grandes desperfectos, y el fuego ha destruido varias alhajas, la maquinaria y las existencias de la fábrica.

Esta estaba asegurada.

Se ignoran las causas del siniestro.

La rendición de

Przemysl

Petrogrado.—El gran Estado Mayor ruso desmiente algunas informaciones alemanas respecto á las condiciones en que se rindió Przemysl, y afirma que fueron apresados 120.000 hombres que guarnecían aquella fortale-

za, en la cual sólo había unos 1.350 rusos, en su mayoría heridos.

Vapor á pique

Liverpool.—El vapor francés «Vosgos» ha sido hundido por un submarino alemán en la costa de Cornuailles, resultando un tripulante muertos y tres heridos; unos treinta tripulantes han sido desembarcados en Nexquay.

Dificultad en los

transportes

Valencia.—Sigue el descontento en muchos pueblos por la falta de vagones para el transporte de naranja. A Pueblo Largo y demás estaciones de arriba no llega ninguno, porque en Cervera, según telegramas, la Compañía no los facilita.

Lo que cuenta un

capitán

Londres.—El capitán de «Lizzio», que ha fondeado en Llanelly, declara que pasó sobre un submarino y que poco después vió una gran mancha de aceite que flotaba en la superficie del agua, estimando que el submarino estaba averiado y que probablemente se hundió.

Había muerto repentinamente, como su mujer. Ambrogio perdió la cabeza; pidió socorro y después huyó como un loco en busca de Leman.

Oscar gritó desafortadamente, cuando supo la verdad y quiso que se buscara en seguida al doctor Rolla; y quedándose solo en la habitación del muerto con Francesa, cayó en una butaca murmurando:

—¡Ah! temía que esta vez fracasara tu intento.

Francesa sonreía malignamente.

—Cierto—contestó; si os hubiese hecho caso estaríamos siempre lo mismo, sin contar que mañana vuestro padre os hubiera desheredado de una buena parte de vuestros haberes para ponerlos en manos de Leman. Pocos momentos me han bastado para entrar en este cuarto y ofrecerle el caldo que había pedido, diciéndole que Ambrogio me lo había encargado por no sentirse bien. Yo tenía una cara tan compasiva, que vuestro padre no tuvo valor para rehusar; y como el caldo estaba apenas tibio, lo tomó de una vez y me dijo:

—Gracias, mándame á Ambrogio.

Y dejó caer la cabeza en la almohada.

Todo había terminado, y tuve el tiempo de marcharme antes de que volviera Ambrogio. ¡Oh! Ahora sí que tenemos al doctor en nuestras manos, y si usted no es débil...

—¿Yo débil?... Lo verás—prorrumpió Oscar con tal violencia, que Francesa mismo quedó sorprendida.—¿Crees que

—¿Lo ve usted como no soy yo el que me impongo? Ambrogio, acompaña al señor.

Leman no ocultó esta escena á su hermana.

Santa se estremeció y dijo:

—Prudencia, hermano; tú precipitas demasiado las cosas y te tomas responsabilidades que puedan hacerte daño. Créeme, Oscar nunca te perdonará, ni Rolla tampoco, tal desaire.

Leman levantó su enérgica frente diciendo:

—Yo tengo la conciencia de mi parte. No tengo que dar cuenta de mis acciones á nadie más que á Dios, y por ese lado puedo vivir tranquilo.

—Estoy persuadida, pero lo estarán tus enemigos?

—¡De esos no me cuidol

—Entretanto, ¿estás seguro de que Morgan curará?

—Lo espero; hago todo lo posible por reponer su débil organismo, y en parte ya lo he conseguido.

—Dios quiera que todo acabe bien, hermano mío, pues yo no estaré tranquila hasta que el señor Morgan esté bien del todo.

Leman la abrazó.

—Tú sabes que yo obro como médico honrado, y por lo tanto no tienes nada que temer; y ten la seguridad de que siempre podré llevar alta la frente desafiando á los calumniadores.

¡Pobre Leman! él no pensaba que hay calumnias que de-

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicas en el campo menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.— **Tren mixto:** Sale a las 22'10 horas; llega a las 6'45 horas.— **Correo de Andalucía:** Sale a las 14'30 horas; llega a las 35 horas.— **Corto de Albacete:** Sale a las 6'30 horas; llega a las 9'40 horas.— **Corto de Almansa:** Sale a las 17'40 horas; llega a las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6'30 horas; llega a las 10 horas.— **Correo de Murcia:** Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas.— **Tren Mercancías de Zeneta y Torrevieja:** Sale a las 4'50 horas; llega de Alche a las 15 horas.— **Tren Corto de Elche:** Sale a las 13 horas.— **Mixto de Murcia:** Llega a las 20'50 horas

Bar „Chupite„

Bar de la Enfaguarra puzen conocimiento del pueblo de Elda, que en su caso, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc., etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro asado.

Hay mesas de recreo para damas. A todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

A los boicoteados 25 pesetas la copa

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Cobros. Recordatorios
y esquemas mortuorios

Tipografía Obrera
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
--- Números sueltos ---	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B U

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovado
Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandiosa creación cinematográfica.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
Salón Novedades.—Todas las noches grandes secciones de cinematografía.—Preferencia, 15 céntimos.
Cine Sport.—Secciones de cinematografía y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.
Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematografía. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo métodos honorarios. Para informes en esta redacción.

Tipografía Obrera
Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

riban a un hombre, tanto más si no tiene medios para probar lo contrario.

No habían pasado tres días desde que el médico Rolla había sido despedido de casa de Morgan, cuando una noche que dicho sujeto se encontraba en la farmacia discutiendo con otros amigos, entró Pietro el cochero diciendo con voz agitada y temblorosa:

—Pronto, pronto, doctor, venga usted conmigo: mi señorito le aguarda, pues el señor Morgan ha muerto.
Siguieron muchas exclamaciones.

—¿Muerto? ¿muerto?
—¡No es posible! Leman decía que estaba mejor.
—Hizo lo mismo con la señora Lucrecia.

—¿Quién está con el muerto?—preguntó Rolla, el que solamente conservaba su sangre fría.

—En este momento no está más que Oscar—contestó Pietro, —el pobre da lástima. Ambrogio ha ido a buscar a Leman, pero si usted me sigue llegaremos antes nosotros.

—Vamos, vamos.

Dos sujetos más les siguieron por curiosidad. La noticia era exacta.

Leman había dejado a Morgan hacía pocas horas cuando el enfermo pidió un caldo.

—Voy por él—dijo Ambrogio, que por primera vez dejó al enfermo.

—Está mucho mejor, tanto, que me pide una taza de caldo.

—Yo iré a encargarlo—dijo Oscar.

—No, iré yo, para que le quiten la grasa.

—¿Cuándo podré ver a mi padre?—insistió Oscar.

—No puedo decirlo; os lo dira el señor Leman.

—¿Y si yo entrase sin esa orden?

—Usted no le hará—contestó friamente Ambrogio, —porque su mismo padre lo ha prohibido.

Oscar bajó la cabeza.
—Obedezco a mi padre—dijo.

Ambrogio fué a la cocina, tomó el caldo y volvió a cuarto del señor Morgan.

La puerta estaba cerrada, como la había dejado, y el señor Carlos estaba dormido, al parecer.

Ambrogio dejó el caldo sobre la mesa y quiso arreglar la cama de su amo, pero al tocar la sábana le pareció que estaba húmeda, como si recientemente hubiera caído alguna gota de agua.

Se extrañó, pero quizás se engañaba.

Sin embargo, al volver el doblez de la sábana, tocó sin querer al señor Morgan.

Ambrogio retrocedió, y un vivo terror alteró su fisonomía.

La cara del señor Morgan estaba helada... le llamó... pero...